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令和２年第８回（１２月）久山町議会定例会 一般質問通告書 
令和２年１２月２日（水）９時３０分～ 

   質問順１番    佐伯 勝宣 

1 

質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相  手 

１．町の諸問題と役場機

構のあり方について 

１ 

 

補助金目的外使用 

① 再発防止策 

平成 26 年会計検査院により国交省補助金が目的

外使用との指摘を受け、1984万円返還に至った件。

具体的な再発防止策が講じられていない。講じる必

要はないのか。また現在、町は補助金・交付金等の

使い道などを検査機関から指摘される心配はないの

か。 

 

② 説明責任 

担当課は魅力づくり推進課であるのに、議会で一

度も経緯説明がなされていない。「担当課は経営企画

課」「県と協議してモデル住宅を使用した」等多数の

矛盾が確認される。改めて説明すべきでは。 

 

③ 情報公開と文書管理 

関係文書はどの程度残っているのか。文書廃棄さ

れたものもあると聞くが、将来にわたって検証が必

要なものではなかったのか。 

 

町  長

町  長 

１ 

１ 

１ 

１１ 

１ 

１ 

１ 

町  長 

副 町 長 

１ 

１ 

１ 

１ 

町  長 

 

１ 

１ 

 

２．土地活用について  山の神の 5040㎡の町有地について、利活用する前に、

観光交流センター事業断念までの経緯を含め町民に説明

することが先では。事業断念後、一度も町民説明の場が

設けられていないが、どう考えるか。 

町  長 

３．西鉄バス運行につい

て 

 昨年４月からトリアス帰着の運行となり、事実上西鉄

バスの町からの撤退と取られても仕方ない状況と捉え

る。しかし、山田校区、猪野までの路線は古くからの路

線だった。西鉄バス側へ猪野までの路線復活を働きかけ

る考えはないか。 

町  長 

 



令和２年第８回（１２月）久山町議会定例会 一般質問通告書 
令和２年１２月２日（水）９時３０分～ 

   質問順２番    松本 世頭 

2 

質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相  手 

１．財政確保等の問題に

ついて 

１ 

 

① 町長の公約を見ると、何ら財政に取り組む公約が示

されていない。今後公約を実現するには、財政的問

題が発生すると思うが、どう考えてあるのか伺いた

い。 

 

② 前町長の時から、石切・長浦地区開発を質問してき

た。開発に伴う 13mの専用道路は２案の路線がある

と説明を受けてきたが、今後いつ頃までに１路線に

確定するのか伺いたい。また、それに伴う青写真の

提出もお願いしたい。町長の答弁を伺いたい。 

 

③ 石切・長浦地区開発を進めていく上で、その地区内

に久原本家の土地があるが、その土地については、

前町長は３回で買い戻すと述べられていたが、どの

ように考えているのか伺いたい。 

 

④ 石切・長浦地区開発に伴う利用促進のためには、大

型車の利用もできるスマートインターチェンジが必

要と考えるが、町長は今後どのように取り組むのか

伺いたい。 

 

町  長 

２．イコバスについて ① イコバスの充実についてどのように考えているのか

伺いたい。 

 

② 風月原、小松ヶ丘に１日１便回す考えは。 

 

町  長 

３．農産物の直販所につ

いて 

① 前町長の時に道の駅については廃案となったが、公

約にある農産物の直販所と道の駅との関連はあるの

か伺いたい。 

 

② 今後、直販所を設置するに当たり、生産者、利用者、

議会等の協議はどう考えてあるのか伺いたい。 

 

町  長 
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   質問順３番    本田  光 

3 

質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相  手 

１．新型コロナウイルス

感染症防止対策につい

て 

① 新型コロナウイルス感染拡大は収束にはほど遠い状

況である。(1)新型コロナウイルス感染拡大防止の重

要課題として、検査と医療、保健、社会福祉、介護を

拡充すること(2)雇用と事業を維持し、経済を持続可

能にする政策を(3)未来を担う子供と学生に、学びを

保障し、生活を支える支援等々について国、県レベル

で対応する課題とは別に町が知恵を絞り今後の予算

編成にポストコロナ対策として取り組んでもらいた

いがどうなのか。 

 

② 小川福岡県知事は、９月議会において、インフルエン

ザの検査だけではなく、新型コロナウイルス検査も受

けられる体制を県医師会とも協議しながら整備する

と発言されている。しかし、県内３カ所の保健所へ抗

原定量検査機器を導入する意向は発言されているが、

県内３番目に多い糟屋郡、粕屋保健福祉事務所は入っ

ていない。町長はどう考えているのか。 

 

③ 新型コロナウイルス感染症から住民の命と健康を守

るため、粕屋医師会に対する財政支援を拡充し、住民

のＰＣＲ検査費用も公費支援で行うことと併せて、粕

屋保健福祉事務所管内にも、抗原定量検査機器導入と

検査技師の確保、体制づくりができるように糟屋地区

市町長協議会、一般社団法人粕屋医師会等で協議して

いただき、一日も早く実現できるように県に要請して

ほしい。町長に尋ねたい。 

 

町  長 

 

２．久山町上久原土地区

画整理事業について 

① 久山町上久原土地区画整理組合より、福岡県に対して

は 2018年（平成 30年）４月６日付での「換地処分・

登記済み」の届けがあっている。久芳前町長は、これ

までの議会において、本来なら完了しておくべきであ

るが、同区画整理組合によると未施工箇所が数カ所出

ていると報告を受けている。従って、組合がなすべき

未施工となっている原因、金額も出して、コンサルタ

ント会社にも責任を果たしなさいと今調整をしてい

る。そこをしないで町に何とかしてくれと言われても

町が入る問題ではない。役員さんにその作業をしてく

ださいと主張していると答弁。西村町長も前町長と同

様の考えなのか。 

 

② 未施工箇所の整備と久山町上久原土地区画整理事業

は、2021年（令和３年）３月 31日が事業期限とな 

町  長 
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   質問順３番    本田  光 

4 

質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相  手 

 っている。期限内に完全収束できるのか。町長に尋

ねたい。 

 

３．猪野ダム周回道路

（町道）のがけ崩れ修

復工事と猪野川・久原

川の浚渫
しゅんせつ

工事につい

て 

① 西日本豪雨やこの間の災害被害は「気候危機」と呼ば

れる地球規模での気候変動が影響していると言われ

ている。今後も、災害被害の激甚化、頻発化が予想さ

れ、防災・減災対策の強化が強く求められている。昨

年９月議会、本年３月議会でも質問したが、2017年

（平成 29年）九州北部豪雨による猪野ダム周回道路

（町道）のがけ崩れ（２カ所）が発生。すでに３年近

くになるが、今現在でも片側通行となっており、土の

うが積まれた状況である。町道管理者としてあまりに

もずさんであり、なぜ修復工事ができないのか。その

理由を尋ねたい。 

 

② がけ崩れ箇所の山林側（法面）に亀裂が走っており、

その亀裂は大きくなっている。二次被害が発生しない

かという不安の声も聴く。町は山林所有者といつ、ど

んな協議をされたのか。 

 

③ ダム交付金が福岡市より毎年１億７千万円余がきて

おり、久山町一般会計歳入の町税、固定資産税で計上

されている。その一部を猪野ダム周回道路（町道）修

復工事特別会計をつくるなどしてはどうか。 

 

④ 県管理の２級河川である久山町の猪野川・久原川の河

川浚渫
しゅんせつ

工事の見通しについて尋ねたい。 

町  長 

 

４．約 11 億円・町総合

運動公園スポーツゾ

ーン（サッカー場・野

球場等々）の整備促進

事業は終焉
しゅうえん

を 

 この事業の認可期限を 2019 年度までとしていたが久

芳前町長は、期間を 2022 年度まで延長するとし、これ

までの議会質問に対して延長の中には、サッカー場・野

球場は含めていない、終焉
しゅうえん

じゃなくて時期を見るべきだ

と思うと述べ、町の財源を投資しなくてもサッカー場に

ついてはｔｏｔｏ資金、スポーツ振興基金もあると答弁。

しかし、経営にあたっては民間の企業であれば採算性（収

益性）、ランニングコスト等々も検証、その結果投資決定

の中止、清算を決断したりする。久芳前町長は、次のリ

ーダーに引き継ぐと明言されたが、西村町長は、この方

針を踏襲するのか。また、町長は、ＭＢＡ（経営管理修

士）を取得されていると聞く。従って、大企業、中小零

細企業の現状は十分理解されていると思う。今、新型コ

ロナウイルス感染症が拡大しており、住民の命と健康を

守ることにこそ力を入れるべきではないのか。本町の町 

町  長 

１１ 
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   質問順３番    本田  光 

5 

質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相  手 

 財政も厳しい折、不要不急的な先行き不透明のサッカー 

場・野球場整備推進は中止すべきである。今、急がなけ

ればならない公共事業は山積している。町長に尋ねたい。 
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   質問順４番    只松 秀喜 

6 

質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相  手 

１．今後の 10 年を見据

え、西村町長は何をテ

ーマにしたまちづく

りを行うのか 

 久山町の第３次総合計画も令和３年度までで、令和４

年度からは新たな基本計画が策定されると思う。 

 久芳前町長は、在任中「国土・社会・人間」の三つの

健康をテーマにまちづくりを行ってきた。 

 今後の 10 年を見据え、西村町長は何をテーマにした

まちづくりを行っていくのか。 

 

町  長 

２．町の事業計画も目白

押しであるが、借金に

頼った政策ではなく、

基金を活用した政策

を取るべきでは 

 町の一般会計の借金の返済は令和元年度決算で、元利

償還金約４億 4000 万円と決算額の１割程度が充てられ

ており、これは、財政構造の弾力性を示す経常収支比率

の上昇につながっている。 

 今後しばらくの間は、投資的事業を抑制し、借金に頼

らない財政運営が必要ではないか。 

 また、ここ数年間取り崩すばかりであった財政調整基

金の計画的な積み立てや公共施設の大規模改修に備えた

基金の創設および積み立ても行い、事業計画に合わせ、

基金を活用した政策を取っていくべきではないか。 

町  長 
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   質問順５番    久芳 正司 

7 

質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相  手 

１．レスポアールの車寄

せについて 

 現状で計画のすべてが終了か。 教育課長 

２．コンサルタントへの

依頼方法について 

 草場地区の住宅開発、久山町立けやきの森幼稚園新築

工事に多額な追加工事費、改良工事費が使われている。

諸事業に対する依頼方法を考えるべきではないか。 

町  長 

３．久原本家への売却地

について 

引き継ぎの内容と、今後町長としての考えはどうか。 町  長 

４．上久原土地区画整理

事業について 

引き継ぎの内容と、今後町長としての考えはどうか。 町  長 
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   質問順６番    清永 義弘 

8 

質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相  手 

１．第２次草場地区再開

発事業の有無につい

て 

 現在、久芳前町長の公約により草場地区再開発事業が

順調に実施されているが、まだ開発計画がない箇所が複

数あると考えられる。今後の草場地区の計画についてど

のような考えか確認したい。また、開発の有無に関連し

て、下水道事業および空き家対策について確認したい。 

町  長 

２．令和３年度の機構改

革について 

令和３年度に向けた機構改革についてどのような考え

があるのか確認したい。 

町  長 
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   質問順７番    有田 行彦 

9 

質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相  手 

１．町の行財政運営状況

について 

① 令和２年度はあと４カ月残っているが、新型コロナ

ウイルス感染症対策・対応で厳しい行財政運営を強

いられているのでは。令和２年度の予算を執行する

に当たり不要不急の事業は後回しの状態では。また

町民の苦情・要望や子育て支援・高齢者支援の施策

はどのように対応されているか。 

 

② 来年令和３年度予算は、新型コロナウイルス感染症

対策・対応で厳しい財政状況が続くと考える。財政

調整基金は、昨年令和元年度残高は約７億 4000 万

円、令和２年９月末で基金残高は約６億 1000万円、

令和２年度は４カ月残っているが財政調整基金の取

り崩しは続くと考える。９月議会での監査委員の意

見書で今後計画的に財政調整基金積み立てを行うこ

とに取り組むようにとの指摘である。地域福祉基金

も１億円取り崩している。令和３年度歳入・歳出予

算はどう考えるか。 

 

③ 来年令和３年度の歳出について、前町長は９月議会

の時、くばらコーポレーションの土地約２億 4000

万円を令和３年度から３回に分けて買い戻すと説明

があった。昨年９月議会で私の質問に対し財政が窮

屈な時にあえて買い戻す必要はないと答えられた。

しかしながら令和３年度のほうが昨年度より財政状

況は厳しくなると考える。また、他の完成していな

い事業もある。どのように対応していくのか。 

 

④ 来年令和３年度の歳入について、新型コロナウイル

ス感染症の影響で収入が落ち込んだ町内事業所等の

町税（法人住民税・固定資産税等）にどのような影

響がでてくるか。久山温泉の閉鎖、免税店の移転に

より入湯税、たばこ税に影響を受けている。他にも

歳入に影響する旧山田幼稚園・久原幼稚園の跡地等

土地売り払い収入等の案件があるがどう考えるか。 

 

⑤ 新型コロナウイルス感染症対策・対応がまだ続くと

思う。私も町民の健康と生活を守っていくために努

力していきたい。以前議員４名で新型コロナウイル

ス感染症対策・対応について意見書を提出した。冬

に向かって今後の対策・対応についての取り組みは。 

 

町  長 

 

 


